
An der Hochschule für Wirtschaft und Recht Berlin (HWR Berlin) ist am Fachbereich 5 "Polizei
und Sicherheitsmanagement" bzw. am Forschungsinstitut für öffentliche und private
Sicherheit (FÖPS Berlin) am Campus Lichtenberg mehrere Stellen zu besetzen: / At the
Berlin School of Economics and Law (HWR Berlin) in Department 5 “Police and Security
Management” and at the Research Institute for Public and Private Security (FÖPS Berlin)
on the Lichtenberg campus several positions are available:

Studentische Beschäftigte (m/w/d) / Student Research
Assistants (m/w/d)

Kennzahl: SH_014_2026
Besetzbar (von/bis): 01.03.2026 bzw. zum nächstmöglichen Zeitpunkt, zunächst befristet bis
zum 31.03.2027 (mit Verlängerungsoption bis zum Ende des Studiums) / (as of March 1, 2026,
or as soon as possible), initially for a fixed term, lasting until March 31, 2027 (with the option of
extension until the end of the student's studies)
Vergütung: TV Stud III (derzeit 14,84 €/Stunde) / TV Stud III (currently €14.84/hour)
Stellenumfang: ca. 10 bis 20 Stunden pro Monat; Gesamtumfang zu 1) und 2): 80-20=100
Stunden pro Monat, entspricht ca. 5 bis 8 Stellen). / The positions will have ca. 10 to 20 hours
per month. In total, we are looking to hire student assistants for 100 (80 for no. 1 and 20 for no.
2) hours per month, corresponding to approx. 5 to 8 positions.

Im Forschungskompetenzzentrum Herausforderungen und Resilienz globaler Liefer- und
Wertschöpfungsketten der HWR Berlin, Cluster C/Forschungsinstitut für Öffentliche und Private
Sicherheit und am Fachbereich Polizei und Sicherheitsmanagement (Professur Prof. Dr.
Hartmut Aden) werden mehrere studentische Beschäftigte gesucht.
Das interdisziplinäre Forschungskompetenzzentrum „Herausforderungen und Resilienz globaler
Liefer- und Wertschöpfungsketten“ (GSVC) an der Hochschule für Wirtschaft und Recht Berlin
(HWR Berlin) untersucht Dynamiken, Konflikte und Governance-Strukturen entlang globaler
Wertschöpfungs- und Lieferketten. Im Fokus stehen neben ökonomischen und ökologischen
insbesondere soziale und sicherheitspolitische Herausforderungen sowie Fragen der Resilienz
und Nachhaltigkeit.
1.) Im Rahmen des Forschungsschwerpunkts Cluster C – Resilienz von legalen und illegalen
Wertschöpfungs- und Lieferketten suchen wir zum nächstmöglichen Zeitpunkt und
2.) zur Unterstützung der Professur von Prof. Dr. Hartmut Aden suchen wir mehrere
studentische Hilfskräfte (m/w/d)

The Research Competence Centre for Challenges and Resilience of Global Supply and Value
Chains at the Berlin School of Economics and Law, Cluster C/Research Institute for Public and
Private Security, and the Department of Police and Security Management (Prof. Dr. Hartmut
Aden) are currently looking for several student assistants.
Our interdisciplinary research competence centre, “Challenges and Resilience of Global Supply
and Value Chains” (GSVC) (https://www.gsvc-research.org/en/forschungsprogramm/) here at
the Berlin School of Economics and Law (HWR Berlin), examines dynamics, conflicts, and
governance structures along global value and supply chains. In addition to economic and
ecological challenges, we also focus on social and security policy challenges, as well as issues
of resilience and sustainability.



We are looking for several student assistants:
1.) As part of the research focus Cluster C – Resilience of Legal and Illegal Value and Supply
Chains;
2.) To support the professorship of Prof. Dr Hartmut Aden.

Ihre Aufgaben: / Your responsibilities:

Ihr Profil: / Your profile:

Wir suchen studentische Mitarbeiter:innen mit einem oder mehreren der folgenden
Kompetenzprofile / We are looking for student employees with one or more of the following skill
sets:

Voraussetzungen / Requirements:

Wir bieten Ihnen: / We offer:

Recherchen zu sozial- und rechtswissenschaftlichen Themen / Research on social
science and legal topics

•

Unterstützung bei der Literaturrecherche und -auswertung (v. a. sozial- und
rechtswissenschaftlich); Erstellung projektinterner Informationen (Newsletter) / Assisting
with conducting and transcribing qualitative interviews

•

Korrekturlesearbeiten für Publikationen (insbesondere Englisch und Deutsch) /
Proofreading for publications (in English and German)

•

Unterstützung bei der Durchführung und Transkription qualitativer Interviews / Assisting
with conducting and transcribing qualitative interviews

•

Mitarbeit bei der Vorbereitung, Durchführung und Nachbereitung von Workshops und
Konferenzen / Assisting with the preparation, implementation, and follow-up of workshops
and conferences

•

Datenaufbereitung und unterstützende Recherchen zu Akteuren, Lieferketten, Protesten,
Sicherheitsakteuren und Sicherheitstechnologien (u.a. Künstliche Intelligenz) / Data
preparation and supporting research on supply chains, protests, policing, security
governance and security technologies (including Artificial Intelligence)

•

Unterstützung bei der Pflege der Projektwebseite und bei der Dokumentation von
Arbeitsergebnissen / Assisting with maintaining the project website and documenting work
results

•

Interdisziplinäres Profil, bevorzugt rechts- und sozialwissenschaftlich / An
interdisciplinary profile, preferably in law and social sciences

•

Erfahrung bei der Mitarbeit in Forschungsprojekten ist erwünscht, ebenso
Kenntnisse im Bereich Sicherheits-, Protest- und /oder Polizeiforschung /
Experience in research projects is desirable, as is knowledge in the field of
security, protest, and/or police research

•

Für mindestens eine Stelle: vertiefte Kenntnisse des deutschen Rechts, des
Europa- und /oder Völkerrechts, insbesondere des öffentlichen Rechts (z.B.
Verfassungsrecht, (Wirtschafts-)Verwaltungsrecht, Polizei- und Versammlungsrecht) / For
at least one position: in-depth knowledge of German law, European and/or
international law, in particular public law (e.g., constitutional law, (economic)
administrative law, police and assembly law)

•

Für mindestens je eine Stelle: Regionalexpertise zu Lateinamerika oder zu Indien
oder anderen asiatischen Ländern / For at least one position: regional expertise in
either Latin America, India or other Asian countries

•

Für mindestens je eine Stelle: sehr gute Portugiesisch-/Brasilianisch-- oder
Spanischkenntnisse / For at least one position: very good knowledge of
Portuguese/Brazilian Portuguese or Spanish

•

Für mindestens eine Stelle: English Native Speaker (muttersprachliches Niveau),
insbesondere für redaktionelle Unterstützung, Proofreading und Textproduktion / For at
least one position: native fluency in English, especially to facilitate editorial support,
proofreading and academic writing

•

Erfahrungen oder Interesse an der Diskursforschung/Diskursanalyse sind
erwünscht / Experience or interest in discourse research/discourse analysis is
desirable

•

Kenntnisse im Umgang mit gängigen Microsoft Office-Programmen und mit
Software zur Auswertung qualitativer Daten (z.B. MAXQDA) sind von Vorteil /
Knowledge of common Microsoft Office programs and software for evaluating
qualitative data (e.g., MAXQDA) is an advantage

•

Eingeschriebene:r Student:in an einer deutschen Hochschule oder Universität
(Bachelor oder Master) / Applicants must be enrolled as students at a German university
(in either a Bachelor's or Master's degree programme)

•

Interesse an interdisziplinärer und international vergleichender Forschung / Interest in
interdisciplinary and international comparative research

•

Eigenständige, strukturierte Arbeitsweise und Teamfähigkeit / Independent, structured
way of working, as well as the ability to work in a team

•

Mitarbeit in einem engagierten, interdisziplinären Forschungsteam / Collaboration in a
dedicated, interdisciplinary research team

•



Nähere Informationen zum Fachbereich finden Sie auf der Website http://www.hwr-berlin.de/.

Bewerbung: / application:

Die HWR Berlin fördert die berufliche Gleichstellung von Frauen und Männern, wir freuen uns
deshalb besonders über die Bewerbungen von Frauen. Schwerbehinderte Bewerber/-innen
werden bei gleicher Qualifikation bevorzugt. Bewerbungen von Menschen mit
Migrationshintergrund sind ausdrücklich erwünscht. / HWR Berlin promotes professional
equality between women and men, so we particularly welcome applications from women.
Severely disabled applicants with equal qualifications will be given preference. Applications from
people with a migration background are expressly welcome.

Wir freuen uns auf Ihre aussagekräftige Bewerbung (Anschreiben, Lebenslauf, Zeugniskopien,
aktuelle Immatrikulationsbescheinigung und bei ausländischen Studierenden einen aktuellen
Nachweis des Aufenthaltstitels mit Arbeitserlaubnis) bis zum 17.02.2026 über unser Online-
Bewerbungsportal unter https://karriere.hwr-
berlin.de/de/jobposting/34c6c51f466a5e8a1c18043fe41f5863d854979e1/apply / We look
forward to receiving your detailed application (cover letter, resume, copies of certificates, current
enrollment certificate, and, for foreign students, current proof of residence permit with work
permit) by February 17, 2026, via our online application portal at https://karriere.hwr-
berlin.de/de/jobposting/34c6c51f466a5e8a1c18043fe41f5863d854979e1/apply

Für Auskünfte steht Ihnen Herr Prof. Dr. Hartjmut Aden per E-Mail unter Hartmut.Aden@hwr-
berlin.de und Frau Dr. Tamara Dangelmaier per E-Mail unter Tamara.Dangelmaier@hwr-
berlin.de gerne zur Verfügung. / For further information, please contact Prof. Dr. Hartmut Aden
by email at Hartmut.Aden@hwr-berlin.de or Dr. Tamara Dangelmaier by email at
Tamara.Dangelmaier@hwr-berlin.de.

Einblicke in laufende Forschungsprojekte, insbesondere zu globalen Lieferketten,
Sicherheitsforschung, Protesten und Sicherheits-Governance / Insights into ongoing
research projects, particularly on global supply chains, security research, protests, and
security governance

•

Möglichkeit zur Mitarbeit an wissenschaftlichen Publikationen und Veranstaltungen /
Opportunity to contribute to academic publications and events.

•

Flexible Arbeitszeiten und mobiles Arbeiten innerhalb Deutschlands erlaubt / Flexible
working hours and mobile working permitted within Germany

•

Stundenumfang: in der Regel 10 bis 20 Std./Monat / Hours: approximately 10 to 20 hours
per month

•
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